

久我山だより

令和6年4月30日

杉並区立久我山小学校
電話(3331)3631 FAX(3247)8415
URL <http://www.suginami-school.ed.jp/kugayamashou/>

言葉の力

副校長 吉川 昇

新緑の眩しい季節となりました。先日の避難訓練（引き渡し訓練）は、ご協力をありがとうございました。今後とも、児童の安心・安全に尽力してまいります。

マザー・テレサの残した言葉には以下のようないものがあります。

思考に気をつけなさい。

それはいつか言葉になるから。

言葉に気をつけなさい。

それはいつか行動になるから。

行動に気をつけなさい。

それはいつか習慣になるから。

習慣に気をつけなさい。

それはいつか性格になるから。

性格に気をつけなさい。

それはいつか運命になるから。

《マザー・テレサ》

誰もが、よりよい生き方をしたいと思っています。そして、その運命の鍵をにぎっているのは、前向きな考え方と言葉だと語っています。

日本にも、昔から「言霊（ことだま）」という言葉があります。「人の発する言葉には力があり、良くも悪くも周りの事象や自分自身に影響を与える」という考えです。よい言葉を使い続けることは、周りとそして何より自分自身のためでもあると思います。

昨今の子どもたちは、ゲームなどの仮想空間や You Tube などで、様々な言葉に触っています。その中では、「命を軽視する言葉」「相手を威嚇する言葉」が飛び交っています。日常の子どもたちの言葉の乱れは、そうしたゲームやメディアからの影響も大きいと考えられます。

本校では、「命を軽視する言葉」については、繰り返し、全校朝会、「いのちの日」集会、学級などで指導しています。

乱暴な言葉は人を傷つけますが、優しい言葉は人を助けたり、困った時の手助けになったりすることを、子どもたちの身近にいる大人として、教員が良いモデルとなり、子どもたちに伝え続けていくことも大切だと考えます。ご家庭でもぜひ気付いたところで、言葉掛けをお願いいたします。

5月の生活目標

友達と仲良くしよう

入学、進級から 4 週間経ち、少しずつ新しい生活に慣れてきた様子が見られます。全学年でクラス替えを行ったので、今まで話したことのない人たちと接する機会が多くなりました。初めて同じクラスになった人や、あまり話していないかった人と仲良くなれるチャンスです。多くの友達をつくり、仲を深め、一人ひとりが楽しい学校生活を送ることができるよう声を掛けていきます。

(生活指導委員会 河野 久美子)